

Conseil Départemental Du Puy de Dôme
Cap Rural
16 septembre 2021

Action Maison des Solidarités de Billom:
« Et si on sortait »

Evelyne FAURE: Responsable MDS Billom

Céline NAULIN: Assistante Sociale Polyvalente

Et si on sortait?

- Conventions triennales avec Cultures du Cœur Auvergne depuis 2012, (depuis bientôt 10 ans.) dans le cadre du PDI (Programme Départemental d'Insertion) mais ouvert à toute personne suivie par les Travailleurs sociaux dans le cadre de leurs accompagnements
- Circonscriptions d'actions médico sociale puis MDS relais sociaux, référents cultures du Coeur dans les MDS : accès à la billetterie de Cultures du Cœur, travail en partenariat sur montage de projets sur les actions d'insertion sociale.
- Ce travail de mise en place des conventions a permis de travailler aussi avec Le Service Culturel du département pour permettre l'accès à la Billetterie des festivals organisés par le département(ex : les Automnales)



MDS de Billom

- En 2018: les travailleurs sociaux avaient repéré un certain nombre de personnes dans leurs accompagnements individuels : personnes vivant seules, isolées ou non.
- Elles ont eu la volonté de démarrer un diagnostic à l'aide d'un questionnaire autour de 3 axes: compétences, besoins et envies
- Construction d'une action collective pour partager ses savoirs faire, se sentir utile



Objectifs de l'action

- Créer ou restaurer du lien social
- Lutter contre l'isolement
- Offrir un lieu d'échanges et d'écoute
- Restaurer un sentiment d'utilité sociale
- Connaitre les participants dans un autre contexte
- Avoir le plaisir de partager avec eux



Mise en place de l'action

- Restitution du diagnostic au groupe : réflexion autour d'ateliers d'échanges et de sorties thématiques
- 1^{ère} sortie cinéma en février 2019, création des ateliers, construction de projets de sorties et sortie au Domaine Royal de Randan en Juin 2019
- Mise en place des permanences Cultures du Cœur « Et si on sortait ? » à partir de Septembre 2019 jusqu'en mars 2020
- Permanence ouverte à toutes les personnes du territoire



La permanence Cultures du Cœur

« Et si on sortait »

- Organisée tous les 2èmes mardis du mois à la MDS de 10h à 12h
- Un travailleur social et une SMS
- Les personnes ayant participé aux 2 sorties organisées se sont mobilisées pour venir aux permanences
- Le groupe a essaimé: personnes envoyées par les TS et connaissances des participants

Et si on sortait ?

Une permanence d'accueil afin de découvrir
les possibilités de sorties sur le mois à venir
(concerts, spectacles, cinéma, visites des patrimoine, etc...)

RDV

le 2^e mardi de chaque mois à 10 h

Prochaines dates

16 avril 2019

21 mai 2019

18 juin 2019

16 juillet 2019

Animation par un travailleur social
et une secrétaire médico-sociale
Accès à des places gratuites.

Maison des solidarités de Billom
Avenue de la république – 63160 BILLOM



Affiche réalisée en collaboration avec le
service communication du département

Aventure à suivre pour 2022

- Reprise des réunions du groupe de personnes de l'action co et mobilisation de nouvelles personnes
- Reprise des permanences « Et si on sortait » en 2021/2022
- Projet de visite du Musée de la Céramique de Lezoux et construction d'une action avec les médiatrices culturelles du musée
- Continuité du travail avec le service culturel de Billom co et propositions de constructions de visites dédiées par le Pays d'Art et d'Histoire.

